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Александр сосредоточился на разведении голубей уральских 
пород. На ладони у него – свердловский черноголовый 
(купцовский) голубь
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Clickme: запускаем рекламу вакансий 
в пару кликов

Когда откликов на вакансию мало, на помощь при
ходит сервис таргетированной рекламы Clickme. Он 
помогает запустить объявления сразу на нескольких 
площадках: на сайте и в мобильном приложении 
hh.ru, в соцсетях «ВКонтакте», «Одноклассники», 
Mail.ru, Facebook и Instagram, а также в поисковых 
системах «Яндекс» и Google. 

Сервис продвигает любые объявления: о вакансиях, 
товарах или услугах. Но главное, что Clickme за короткий 
срок способен в несколько раз увеличить количество 
просмотров и откликов на вакансию. Он синхронизи-
руется с личным кабинетом работодателя и его удобно 
использовать для подбора.

Начать работать с Clickme легко: достаточно зайти в 
личный кабинет сервиса под учётной записью работода-
теля hh.ru и выбрать вакансию для продвижения. Сервис 
сам подтянет нужные данные из вакансии. Вам останется 
задать несколько важных параметров, в первую очередь 
– обозначить аудиторию и выбрать платформы, на ко-
торых кандидаты увидят вашу рекламу. Даже в рамках 
сайта hh.ru у вакансии, продвинутой через Clickme, есть 
серьёзные преимущества:
она попадает в топ поиска hh.ru – на первую страницу 

выдачи, если пользователь сделал релевантный запрос, 
и размещается выше, чем вакансия «Премиум»;
вакансия появляется в виде баннеров и рекламных 

блоков в мобильном приложении, в мобильной и дес-
ктопной версии сайта hh.ru.

Эффект от вложенных в рекламу средств легко 
оценить: о первых результатах расскажут рассыл-
ки Clickme. На третий день после запуска кампании 
вы получите письмо и увидите, сколько потрачено 
средств; сколько совершено кликов; статистику по 
просмотрам и откликам, если это реклама вакансии. 
Информационные рассылки с результатами приходят 
каждую неделю. 

«После запуска рекламы на вакансию в личный каби-
нет Clickme подтягивается ссылка на «Аналитику по эта-
пам подбора». Она показывает, в какие периоды Clickme 
активно продвигал вашу вакансию, а в какие периоды 
реклама была приостановлена – чтобы оценить, как 
менялись результаты по просмотрам и откликам. Кстати, 
«Аналитика по этапам подбора» доступна не только при 
использовании Clickme. Ссылка на этот раздел есть в 
кабинете каждого работодателя, зарегистрированного 
на hh.ru», – рассказывает Анна Осипова, руководитель 
пресс-службы hh.ru Урал.  2
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Сосед Солнечного

Возведение нового 
жилого района 
может начаться 
уже в 2022 году. 
Пока на большей 
части площадки, 
где запланировано 
строительство, – 
чистое поле

КСТАТИ

Птицы высокого полёта
Ольга БЕЛОУСОВА

Стаи голубей – привыч-
ная часть любого город-
ского пейзажа, но есть лю-
ди, для которых эти птицы 
– привычная и очень важ-
ная часть жизни. В клубе 
голубеводов Свердловской 
области сегодня около 50 
участников. Один из них – 
екатеринбуржец Александр 
Шестаков. Он рассказал 
«Облгазете» о том, где ку-
пить голубёнка, можно ли 
приручить уличную птицу 
и какие породы – самые по-
пулярные на Урале.

Привычка 
смотреть в небо
Александр – эксперт в сфере 

недвижимости в одном из ека-
теринбургских агентств. И на-
стоящий эксперт в голубевод-
стве – этому хобби он посвятил 
больше 20 лет. Голубями Алек-
сандр увлёкся ещё в подрост-
ковом возрасте: старший брат 
уехал на учёбу и оставил млад-
шему своих питомцев. После 
школы и военного училища о 
птицах пришлось надолго за-
быть: работа предполагала по-
стоянные разъезды. Вернув-
шись в Екатеринбург, Александр 
первым делом завёл голубей.

– Согласовать установку го-
лубятни в Екатеринбурге ока-
залось невозможно, – вспоми-
нает он. – Из мэрии меня отпра-
вили в администрацию райо-
на, а там развели руками: «Мы 
не выдаём такие разрешения. 
Вот если бы вам надо было со-
гласовать установку торгового 
киоска или гаража, тогда пожа-
луйста». В итоге спроектировал 
мобильную голубятню (чтобы 
в случае чего её можно было пе-
ревезти) и поставил возле гара-
жей. Никто не жаловался.

Сейчас Александр живёт в 
частном доме на Шувакише, и 
голубятня стоит у него на при-
усадебном участке. Здесь оби-
тают исконно уральские поро-
ды голубей – свердловские вы-
соколётные, свердловские чер-
ноголовые (с тёмным или тём-
но-рябым окрасом головы) и 
«демидовские», или уральские 
гривасто-ленточные – их мож-
но узнать по «шапочке», гриве 
и хвосту одного цвета и белой 
ленте на хвосте. Последняя по-
рода, к слову, – одна из старей-
ших в регионе. По одной из вер-

сий, её завёз на Урал приказ-
чик-немец Верх-Нейвинского 
завода в начале XVIII века.

– Когда-то «демидовские» 
были очень популярны, но сей-
час они оказались практически 
на грани исчезновения, – гово-
рит Александр. – Заводчиков 
по всей области – не больше де-
сятка, и материала для селек-
ции не хватает. В Воронежской 
области разводят так называ-
емых целиградских голубей – 
один в один как наши демидов-
ские. В планах – обменяться с 
коллегами экземплярами.

Практически у всех подо-
печных Александр знает родос-
ловную до четвёртого колена. 
У каждого голубя есть родовое 
кольцо с номером – это свое-
образный птичий паспорт. А 
вот кличку надо «заслужить» 
– поведением или необычным 
внешним видом. Так, в голубят-
не есть Рыжий, Палач (на голо-
ве у него – характерное пятно 
в виде капюшона), Колхозник, 
Маруся и другие. Как в любом 
коллективе, среди голубей есть 
лидеры и аутсайдеры. Самые 
активные голуби и к еде подхо-
дят раньше всех, и сидят выше.

Уход за голубями, по сло-
вам Александра, особых хло-
пот не доставляет. Два-три часа 
в неделю он тратит на наведе-
ние порядка, дважды в год де-

лает генеральную уборку. А вот 
что доставляет беспокойство – 
хищные птицы.

– Хищников сейчас почему-
то стало больше. За один заход 
пара соколов-сапсанов, кото-
рые учат охотиться своих птен-
цов, могут взять по два-три го-
лубя. Знакомые удивляются, 
что я замечаю соколов и ястре-
бов даже над площадью 1905 
года. А у меня уже выработа-
лась привычка – смотреть на 
небо, – говорит Александр.

Вернётся ли мода 
на голубей?
Голубеводство в уральской 

столице начало развиваться 
практически сразу после осно-
вания города. Но первое офици-
альное объединение голубево-
дов было создано лишь в 1956 
году – инициативная группа ос-
новала секцию при областном 
отделении Общества охраны 
природы. Голубеводы были ак-
тивны настолько, что даже до-
бивались законодательных из-
менений на местном уровне. 
Так, в конце семидесятых с их 
подачи Горисполком утвердил 
документ, разрешающий уста-
новку голубиных питомников 
на территории жилой застрой-
ки города. К началу девяно-
стых в Екатеринбургском клу-

бе голубеводов насчитывалось 
110 участников, но вскоре по-
сле распада СССР он прекратил 
своё существование на два де-
сятилетия. В 2015 году была за-
регистрирована Свердловская 
областная общественная ор-
ганизация «Клуб голубеводов 
Свердловской области». Пред-
седатель клуба – Руслан Сали-
мов. Членство в организации 
бесплатное.

Чаще всего свердловских 
голубеводов можно найти за 
Верх-Исетским рынком – там 
происходит и обмен послед-
ними новостями, и купля-
продажа. Приобрести голубя 
можно от 100 до 1000 рублей. 
Выставки до пандемии про-
водили дважды в год: летом 
устраивали смотры «молодё-
жи», зимой – полноформат-
ные выставки с судейством, 
оценками и награждением. 
На такие выставки съезжают-
ся голубеводы со всей Сверд-
ловской области и из сосед-
них регионов – Тюмени, Пер-
ми, Челябинска, Омска. Но по 
сравнению с советским пери-
одом, когда голубятню мож-
но было увидеть чуть ли не 
в каждом дворе, количество 
участников всё равно неве-
лико (например, в последней 
выставке, которая проходила 
в конце 2019 года в Невьян-
ске, приняли участие 28 голу-
беводов). Почему?

– В Европе, в Китае и США 
голубеводство переживает 
бум, – объясняет Александр. – 
Спортивное голубеводство – 
это целая индустрия. Есть цен-
ные призы на соревнованиях, а 
за хорошего голубя можно вы-
ручить хорошие деньги. На-
пример, пару лет назад на аук-
ционе в Бельгии спортивный 
голубь был продан за 1,4 мил-
лиона долларов! У нас же со-
ревнований очень мало, и всё 
держится на энтузиазме самих 
участников. Голубеводство мо-
жет вновь войти в моду, но этот 
интерес надо стимулировать 
на всех уровнях. Иначе оно так 
и останется редким увлечени-
ем, подвластным лишь роман-
тикам…

Подготовлено в соответствии с критериями,
утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики 
Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения 
информационных материалов, публикуемых 
государственными учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых функции и полно�
мочия учредителя осуществляет Департамент 
информационной политики Свердловской 
области, к социально значимой информации».

Елизавета ПОРОШИНА

В среду градостроительный 
совет Екатеринбурга рассмо-
трел концепцию проекта за-
стройки южной части горо-
да по соседству с микрорай-
оном Солнечный. Здесь пла-
нируют возвести почти 2 млн 
квадратных метров жилья, 
где будет жить более 64 ты-
сяч человек. По всей видимо-
сти, новый жилой район ста-
нет одной из частей проекта 
«Большой Академический», 
который объединит Широ-
кую Речку, Академический, 
Солнечный и новые терри-
тории. Проект, напомним, на 
«ИННОПРОМе» представили 
министру строительства РФ 
Иреку ФАЙЗУЛЛИНУ. 

Территория, развитие ко-
торой обсуждали архитек-
торы, находится в границах 
улицы Лучистой, ЕКАДа и По-
левского тракта. На северо-
востоке участок ограничен 
руслом реки Шиловки. Как 
рассказала представитель 

компании «Сити-град», кото-
рая занимается разработкой 
проекта, Оксана Симакова, 
на площади в 415 гектаров 
появятся жилые дома с базо-
вой высотностью 9–10 эта-
жей. Кроме них: 11 детских 
садов, шесть школ, больница, 
офисное здание, ТРЦ, спорт-
комплекс и многоуровневые 
парковки. 

Первым делом у экспер-
тов возникли вопросы к 
транспортной доступности 
жилого района: «Даже если 
чуть больше половины жите-
лей – трудоспособное населе-
ние, вы посчитайте, сколько 
рейсов в день нужно, чтобы 
их вывезти?». Заметим, заме-
чание – справедливое: по ули-
це Лучистой с двухполосным 
движением по утрам пытают-
ся выехать несколько тысяч 
жителей Солнечного, а по По-
левскому тракту в Екатерин-
бург едут жители отдалён-
ных посёлков – Горного Щи-
та, Шабровского, города По-
левского. 

В качестве решения про-

блемы проектировщики 
предложили продлить за 
ЕКАД трамвайную линию, ко-
торую планируют протянуть 
по улице Лучистой. А ещё уч-
ли в проекте планы по про-
длению существующей ли-
нии городской электрички, 
проект которой также обсуж-
дался на «ИННОПРОМе». 

Кроме этого, архитекто-
ры отметили, что остаётся от-
крытым вопрос с тем, где бу-
дут работать жители ново-
го микрорайона – прилегаю-
щий к территории технопарк 
всех рабочими местами обе-
спечить не сможет. Проекти-
ровщикам также посоветова-
ли увеличить количество об-
щественных пространств и 
площадей.

В завершение градсовет 
принял концепцию за осно-
ву, чтобы позже более де-
тально обсудить трасси-
ровку улиц, размещение со-
цобъёмов и другие пробле-
мы, связанные с соблюдени-
ем нормативов. 

На том же за�
седании члены 
градсовета от�
клонили проект 
18�этажной баш�
ни, которую пла�
нировали постро�
ить на месте не�
достроенного 
здания по адре�
су пер. Театраль�
ный, 3. Авторы 
проекта предла�
гали разместить 
на нижних этажах 
здания выставоч�
ные залы, музей 
камня, апарта�
менты, а в верх�
ней вращающей�
ся части – смо�
тровую площадку 
и ресторан.

Здание должно было появиться 
рядом с ТЦ «Пассаж»

Градсовет одобрил концепцию проекта, который может войти 
в «Большой Академический»

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом 
Департамента информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 
«Об утверждении критериев отнесения информационных материалов, 
публикуемых государственными учреждениями Свердловской области, 
в отношении которых функции и полномочия учредителя осуществляет 
Департамент информационной политики Свердловской области, к социально 
значимой информации».

Подготовлено в соответствии с критериями, утверждёнными приказом Департамента 
информационной политики Свердловской области от 09.01.2018 №1 «Об утверждении 
критериев отнесения информационных материалов, публикуемых государственными 
учреждениями Свердловской области, в отношении которых функции и полномочия учредителя 
осуществляет Департамент информационной политики Свердловской области, к социально 
значимой информации».

Подготовлено в соответствии 
с критериями, утверждёнными 

приказом Департамента 
информационной политики 

Свердловской области от 
09.01.2018 №1 

«Об утверждении критериев 
отнесения информационных 

материалов, публикуемых 
государственными 

учреждениями Свердловской 
области, в отношении которых 

функции и полномочия 
учредителя осуществляет 

Департамент информационной 
политики Свердловской 

области, к социально значимой 
информации».
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В Артёмовскую ЦГБ 
привезли новые 
эндоскопы
Артёмовская центральная городская больни-
ца получила новое эндоскопическое оборудо-
вание. На приобретение медтехники потрати-
ли 45 миллионов рублей.

Закупка производилась в рамках про�
граммы модернизации первичного звена. В 
больницу доставили две видеостойки и гиб�
кие эндоскопы: гастроскопы, колоноскопы, 
дуоденоскопы и бронхоскопы. 

«Прежде в нашей больнице эндоскопиче�
ского оборудования такого уровня не было, 
и поэтому на многие исследования и опера�
тивное лечение жителям района приходилось 
ехать в Екатеринбург. Сейчас думаем о созда�
нии эндоскопического отделения, чтобы па�
циенты могли обследоваться, получать кон�
сультации и лечиться в своём городе», – ци�
тирует главного врача больницы Андрея Кар�
ташова пресс�служба минздрава области.

У новых аппаратов высокая чёткость изо�
бражения, на большом мониторе можно будет 
увидеть даже мелкие патологии. Также техника 
позволяет сделать полную видеозапись иссле�
дования. Её можно будет по договорённости 
отправить специалисту областной клиники, и 
он проконсультирует пациента дистанционно.

Кроме того, теперь Артёмовская больни�
ца сможет проводить малоинвазивные эндо�
хирургические операции, например, удаление 
доброкачественных опухолей ЖКТ и останов�
ку язвенного кровотечения.

Анна МИТЧИНА

На Среднем Урале 
потратят на фиксацию 
нарушений ПДД 
500 млн рублей
В Свердловской области ищут подрядчика, 
который займётся мониторингом транспорт-
ных потоков на региональных дорогах с ис-
пользованием комплексов фотовидеофикса-
ции. Напомним, контракт с УГМК-Телеком, ко-
торая управляла работой более 150 комплек-
сов фотовидеофиксации у Управления авто-
дорог закончился. 

Согласно информации на сайте госзакупок, 
на фиксацию нарушений ПДД областной бюд�
жет готов потратить почти 500 млн рублей. За�
казчиком выступает ГКУ СО «Управление авто�
мобильных дорог». Как говорится в документа�
ции, размещённой на сайте госзакупок, начало 
оказания услуги – не позднее 60 календарных 
дней после даты заключения контракта. Окон�
чание оказания услуг – 11 января 2022 года.

Отметим, в рамках данного контрак�
та комплексы фотовидеофиксации планиру�
ют установить на 189 участках Свердловской 
области, 100 таких участков расположены в 
Екатеринбурге. Комплексы фиксируют пре�
вышение скорости, проезд на запрещённый 
сигнал светофора, выезд на встречную поло�
су и другие нарушения. Адреса предполага�
емой установки камер можно посмотреть на 
oblgazeta.ru. 

Нина ГЕОРГИЕВА
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учредителя осуществляет Департамент информационной 
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Территория ЦПКиО 
стала больше
В постоянное пользование Центрального 
парка культуры и отдыха им. Маяковского 
в Екатеринбурге передан земельный участок, 
расположенный на улице Ткачей.

Соответствующее решение принял мэр 
города Алексей Орлов. Это поможет муници�
пальному учреждению избавиться от «непри�
глядных аттракционов» у входа в парк, сооб�
щает пресс�служба горадминистрации. Так 
как раньше участок к парку не относился, ад�
министрация ЦПКиО не имела законных ос�
нований влиять на работу аттракционов, в 
том числе следить за их безопасностью.

Нина ГЕОРГИЕВА
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учредителя осуществляет Департамент информационной 
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В расписании Кольцово появились 
рейсы на египетские курорты
На сайте аэропорта Кольцово появилась информация о запу-
ске рейсов из Екатеринбурга в Хургаду и Шарм-Эль-Шейх. Осу-
ществлять полёты по этим маршрутам собирается авиакомпания 
RedWings.

Первый самолёт в Хургаду должен вылететь из столицы Ура�
ла 2 сентября. В дальнейшем рейсы планируется выполнять один 
раз в неделю.

В Шарм�Эль�Шейх полёты могут открыться 3 сентября. 
В расписании тоже значится один рейс в неделю. Для пе�
ревозки пассажиров в обоих случаях будет использоваться 
Boeing�777.

Покупка билетов на данные рейсы на сайте авиакомпании по�
ка недоступна. Оперативно подтвердить информацию о начале 
полётов на египетские курорты у перевозчика не удалось.

Ранее Федеральное агентство воздушного транспорта (Рос�
авиация) выдало авиакомпании RedWings допуски к выполнению 
рейсов в Хургаду и Шарм�Эль�Шейх из Екатеринбурга. Аналогич�
ные допуски получили «Сибирь», «Россия», «Уральские авиали�
нии», «Северный ветер», AzurAir, Royal Flight и другие компании. 
Но окончательное решение о начале полётов к побережью Крас�
ного моря из региональных аэропортов будет принимать феде�
ральный оперативный штаб по борьбе с коронавирусом.

При этом авиасообщение с египетскими курортами из Москвы 
открылось 9 августа. Как рассказывала ранее «Областная газета», 
в этот день рейсы были совершены впервые после шестилетне�
го перерыва.

Ирина ПОРОЗОВА

В Екатеринбурге 
учредят 
День садовода
Татьяна БУРОВА

Вчера глава Екатеринбурга 
Алексей Орлов посетил садо-
водческое некоммерческое 
товарищество (СНТ) «Берёз-
ка» в Верх-Исетском районе 
города. Визит превратился 
в выездное совещание, на 
котором обсудили проблемы 
СНТ и пути их решения.

Проблемы эти, надо отме-
тить, общие для всех садовод-
ческих товариществ, которые 
создавались ещё в советские 
времена. Плохие, в рытвинах 
и ухабах, подъездные доро-
ги, древние линии электропе-
редачи и трансформаторы, не 
справляющиеся с нагрузкой, 
обмелевшие пожарные водо-
ёмы. Всё это хозяйство требу-
ет капитального ремонта, за-
мены оборудования. А значит, 
серьёзных финансовых вло-
жений. К примеру, «Берёзке» 
на модернизацию системы 
электроснабжения требуется 
4 миллиона рублей.

Чтобы справиться с мо-
дернизацией ЛЭП, не только 
«Берёзке», но и другим СНТ 
не обойтись без поддержки 
городского бюджета. И она в 
Екатеринбурге предусмотре-
на. Администрация города 
ежегодно выделяет три мил-
лиона рублей на субсидии 
СНТ. Распределяются сред-
ства по конкурсу. Субсидии 
позволяют покрыть часть за-
трат на общественно важные 
для СНТ работы, но не более 
350 тысяч рублей в год.

– Конечно, такой суммы 
явно недостаточно на мас-
штабные проекты, – отмеча-
ет Алексей Орлов. – Как и то-
го объёма средств, что сейчас 
выделяется на поддержку са-
доводов. Мы это понимаем и 
планируем со следующего 
года выделять на субсидии 
СНТ 12 миллионов рублей. 
Будет увеличен и размер 
единовременной субсидии.

Существуют, как объяснил 

Алексей Орлов, и другие спосо-
бы поддержки садоводов. Так, 
администрации районов берут 
на баланс подъездные доро-
ги к СНТ и поддерживают их в 
рабочем состоянии – выравни-
вают и расчищают грейдером, 
подсыпают щебнем.

Сложнее будет решить про-
блему дорог внутри садовод-
ческих товариществ. В период 
приватизации владельцы мно-
гих участков самовольно рас-
ширили их за счёт общих зе-
мель. Теперь по дорогам мож-
но проехать лишь на велосипе-
де да легковушке. Это непоря-
док. Уговорить «захватчиков» 
добровольно сдвинуть заборы 
не удаётся. Видимо, требуется 
законодательное решение – на 
федеральном уровне. Алексей 
Орлов попросил подключить-
ся к решению вопроса депута-
та Госдумы, который принимал 
участие в выездном совещании.

Готовы власти передавать 
в пользование СНТ и водоёмы, 
которые находятся на муници-
пальных землях. Такой опыт в 
нашем регионе уже имеется – 
например, у СНТ «Луч» вопрос 
с водоёмом наконец-то решил-
ся спустя много лет – но лишь 
после того, как этим летом по-
жар уничтожил там несколько 
домов. 

– У нас насчитывается ты-
сяч триста садоводов, и их про-
блемы заслуживают самого се-
рьёзного внимания, – отметил 
Алексей Орлов. – В начале сен-
тября мы планируем прове-
сти в Екатеринбурге конфе-
ренцию садоводов, обсудим 
проблемные вопросы, при-
мем решение. А ещё я поддер-
живаю идею наших дачников 
учредить День садовода. Где-
нибудь в середине сентября, 
после сбора урожая. 
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